

22.00 LCP-Public Sénat Doc

Avocats des étrangers

| Documentaire d'Adrien Rivollier (France, 2014)
| 55 mn. Inédit.

Auteur de plusieurs documentaires autour de la justice des mineurs, Adrien Rivollier nous installe cette fois dans les bureaux du cabinet rouennais Eden Avocats, spécialisé dans le droit des étrangers.

Le cabinet traite mille cinq cents dossiers par an. Même si les origines, les profils, les parcours ne se ressemblent pas, il s'agit presque toujours, comme le résume le commentaire, de « *décortiquer des histoires de vie et les transposer dans le langage du droit pour obtenir la meilleure défense* ». Du jeune ingénieur sénégalais privé d'une embauche par des tracasseries administratives au vieil Algérien soudainement sans papiers alors qu'il vit en France depuis 1955, en passant par une Congolaise rescapée de terribles violences qui demande l'asile et deux couples binationaux menacés de séparation parce que l'un des conjoints n'est pas en règle, le documentaire enchaîne les cas concrets et nous fait même assister à deux audiences.

Le panorama n'est évidemment pas exhaustif, et certains détails non négligeables (comme le coût de ces procédures) sont évoqués un peu rapidement. Le film fait cependant bien saisir l'absurdité de certaines réglementations, préjudiciables non seulement aux individus concernés, mais aussi au bon fonctionnement de toute notre société. — **Sophie Bourdais**

Rediffusions : 26/10 à 18h, 27/10 à 17h15...